
В Тихвинском районе прошла Всероссийская акция «Единый день 

сдачи ЕГЭ родителями» 

20 и 21 марта 2024 года в Тихвинском районе прошла Всероссийская 

акция «Сдаем вместе. День сдачи ЕГЭ родителями», инициатором которой 

выступает Федеральная служба по надзору в сфере образования и науки. 

В 2024 году акция проходит в восьмой раз. Впервые акция была 

организована 7 февраля 2017 года. Поскольку она была позитивно 

воспринята участниками, было решено сделать мероприятие ежегодным.  

Ежегодная акция «Сдаем вместе. День сдачи ЕГЭ родителями» 

направлена на то, чтобы развеять мифы, которые крутятся вокруг ЕГЭ. Условия, 

созданные в тренировочных пунктах проведения экзаменов, максимально 

приближены к тем, которые будут при проведении реального ЕГЭ. 

В этом году акция традиционно проходила на базе МОУ «Лицей № 8», 

МОУ «Гимназия № 2», которые являются пунктами проведения единого 

государственного экзамена. Родители 208 выпускников школ Тихвинского 

района стали участниками акции. В мероприятиях также приняли участие 

заместитель главы администрации Тихвинского района по социальным и 

общим вопросам Котова Елена Юрьевна, председатель комитета по 

образованию администрации Тихвинского района Ткаченко Марина 

Геннадьевна, журналисты газеты «Дивья», «Трудовая слава», радио 

«Тихвин».  

Родители и представители СМИ получили возможность пройти всю 

процедуру ЕГЭ.  Им рассказали, как разрабатываются задания и проверяются 

экзаменационные работы участников ЕГЭ, как организована работа 

общественных наблюдателей и системы видеонаблюдения, что запрещено 

делать во время экзамена. В аудиториях бала продемонстрирована печать 

экзаменационных материалов, заполнение бланков ответов,  а также 

предоставлена возможность сдать ЕГЭ по истории. Это сокращенный вариант 

работы, рассчитанный не на обычные 3-4 часа, а на более сжатое время, но он 

дает возможность познакомиться с заданиями разных типов. 

Единый государственный экзамен – процедура волнительная. Причем, как 

показывает практика, родители волнуются гораздо больше, чем сами 

школьники. Вместо того чтобы стать «группой поддержки», они невольно 

нагнетают обстановку и создают еще больший стресс. 

Данная акция снимает много вопросов, связанных с тем, что происходит в 

пункте проведения экзамена, соблюдаются ли права участников, насколько 



условия и обстановка соответствуют тому уровню комфорта, который, по 

мнению родителей, должен быть. 

По окончании экзамена для родителей был организован круглый стол. 

Елена Юрьевна Котова, заместитель главы администрации Тихвинского 

района по социальным и общим вопросам, отметила, что такие мероприятия 

нужно обязательно проводить для родителей, чтобы они  могли попробовать все 

на себе и понять, что в ЕГЭ нет ничего страшного и непосильного, важно 

объяснить это своим детям и тем самым поддержать их, ведь правильный 

психологический настрой и уверенность в своих силах имеют огромное 

значение при подготовке к ЕГЭ. 

Главный специалист комитета по образованию Ходюк Лариса 

Александровна познакомила родителей  с особенностями организации 

государственной итоговой аттестации выпускников 9 и 11 классов в 2024 

году.   

Психолог Медведева Наталья Александровна дала практические 

рекомендации родителям в период подготовки к экзаменам. 

По окончании мероприятий родители и организаторы акции 

поделились своими впечатлениями.  

Руководитель пункта проведения экзамена Смирнова Лариса 

Николаевна считает, что такие тренировки для родителей дают возможность 

именно им убрать тревогу за своих ребят, процедура экзамена ясная, понятная. 

Также она отметила, что в Тихвинском районе используются новейшие 

технологии – доставка материалов единого государственного экзамена в пункты 

проведения экзамена по сети «Интернет», печать экзаменационных бланков и 

сканирование бланков ответов в аудитории, все это сегодня было 

продемонстрировано.  

Андерсон Валентина Сергеевна: «Мой сын учится в десятом классе в 

школе № 5, экзамены ему предстоит сдавать в следующем году. Конечно, 

меня, как и многих родителей, очень волнуют предстоящие испытания, 

поэтому уже сейчас я решила поучаствовать в  акции «Сдаём ЕГЭ вместе с 

родителями». Само мероприятие было чётко организованно, это произвело 

приятное впечатление. Организаторы провели нас по всем этапам экзамена (в 

том числе проход через рамку металлоискателя) и ответили на вопросы 

родителей, возникшие в процессе ознакомления с тонкостями этой 

процедуры. Полезно было и выступление психолога с конкретными 

рекомендациями для родителей. Я считаю, что такие мероприятия очень 

нужны и важны в первую очередь родителям, чтобы прояснить все 



возникающие вопросы об экзаменах и понизить градус волнения родителей и 

детей».  

Васильева Ольга Сергеевна «Моя дочь в этом году заканчивает 11 

класс лицея № 8. И родителей волнует вопрос: что ждет наших детей на 

экзаменах? Поэтому знакомство с пунктом проведения экзаменов – это очень 

важно. Сразу при входе в школу, где проходило мероприятие, мы осознали, 

что будет все как на настоящем экзамене. Наше внимание обращали  на  все. 

В аудиторию  мы зашли только с паспортом и черной гелевой  ручкой. 

Волнение, конечно, было. Трудные минуты ожидания. И вот у тебя на столе 

бланки и задания. Оказалось, что ничего страшного в этой процедуре нет. 

Самое главное - готовиться нашим детям, а мы родители должны их 

поддержать. Спасибо за такие мероприятия, которые помогаю нам, родителям, 

успокоиться  самим и поддержать наших детей. И самое главное - убедить их, 

что ничего  страшного в ЕГЭ нет» 

Белешова Екатерина Николаевна, мама выпускника 11 класса Лицей № 7: 

«Мероприятие было очень полезным и познавательным для родителей 

старшеклассников.  В ходе деловой игры, которую организовали педагоги-

организаторы и представители комитета по образованию, родители 

выпускников смогли почувствовать себя в роли участников ЕГЭ. Нам было 

предложено пройти рамку металлодетектора, зарегистрироваться, заполнить 

бланки участника экзамена и выполнить задания ЕГЭ по истории. Безусловно, 

было волнительно, особенно в аудитории проведения экзамена. Но по 

окончании мероприятия многие родители говорили о том, что у них изменилось 

представление об ЕГЭ. Мы многое узнали и о самом  экзамене, и о том, как 

нужно правильно себя вести с ребенком, чтобы помочь ему избежать стресса и 

успешно сдать ЕГЭ. Главный вывод, который мы, родители, сделали, выходя из 

школы: «ЕГЭ-это совсем не страшно!»». 


